

Lunes 20 de junio de 2016

El Financiero Primer impacto del 'Brexit' sobre México sería en los mercados

LETICIA HERNÁNDEZ México y América Latina sentirían el efecto colateral de un voto a favor de la salida del Reino Unido de la Unión Europea a través de la volatilidad de los mercados financieros con una mayor aversión al riesgo, reflejada en una recomposición de las carteras de inversión y el impacto en la paridad cambiaria y en las bolsas de valores. A mediano y largo plazo las implicaciones ya trastocarían la economía real con el menor crecimiento económico global y la contracción en el comercio internacional, señalaron especialistas. "La incertidumbre que generaría el Brexit aumentaría la volatilidad de los mercados financieros con un impacto adverso en los activos financieros de mercados emergentes, incluyendo América Latina y México. Aumentaría la aversión al riesgo de los inversionistas hacia estos mercados expresada en una corrección en los mercados accionarios y de deuda, así como devaluación de las monedas versus el dólar", señaló Axel Christensen, director de Estrategias de Inversión de BlackRock para Latinoamérica e Iberia.

P.C. Brexit, economía mundial, sistema financiero Cuenta corriente deficitaria ataca también al peso

JASSIEL VALDELAMAR Además de los factores externos, como la incertidumbre sobre el próximo movimiento de la Reserva Federal de Estados Unidos y el referéndum por la salida del Reino Unido de la Unión Europea, el peso también se ha visto presionado por los indicadores macroeconómicos del país, específicamente las cuenta corriente y fiscal, coincidieron especialistas. Carlos Serrano, economista en jefe de BBVA Bancomer explicó en entrevista que el déficit en cuenta corriente se ha ampliado debido principalmente a la caída de los precios y la producción del petróleo, así como por la menor demanda de manufacturas, lo cual presiona al tipo de cambio. Expuso que si se considera la ampliación de la cuenta corriente y el deterioro de las finanzas públicas, es previsible una depreciación del peso. Pero desde su punto de vista, la moneda mexicana se ha depreciado más de lo que debería. "El mayor déficit de cuenta corriente y el mayor endeudamiento aumentan la percepción de riesgo del país. Sin duda el peso se tenía que depreciar, pero se ha depreciado más de lo que debería", aseguró. P.C. sistema financiero, economía mundial Peso registra su peor poder de compra en veinte años: BIS

ESTEBAN ROJAS La sobreventa del peso en el mercado internacional por temores al Brexit impactó al índice de tipo de cambio real. A tres días de una votación crucial que definirá si Reino Unido sale o permanece en la Unión Europea, el poder de compra en términos de dólares del peso mexicano se ubica en su peor nivel en 20 años. De acuerdo con cifras del Banco de Pagos Internacionales (BIS, por sus siglas en inglés), el índice del tipo de cambio real, que mide el poder adquisitivo de la moneda mexicana al considerar el efecto de la inflación, cerró en 80.13 puntos en mayo de este año. Una cifra semejante no se veía desde marzo de 1996. Para el cálculo de dicho índice en una muestra de 61 monedas y divisas, el BIS toma como año base 2010. El desplome del poder de compra de la moneda mexicana, incluso, superó al observado en la pasada crisis económica global, que arrastró también a la baja a todas las monedas de naciones emergentes, al alcanzar en febrero de 2009 un mínimo en 87.59 unidades. El nivel que tiene el índice del tipo de cambio real del peso puede ser un elemento que indica el potencial de recuperación que tiene, aunque todavía bajo un contexto de fuerte volatilidad. P.C. BIS, sistema financiero, economía mundial, tipo de cambio Turismo tiene superávit de 849 mdd

Notimex En abril de 2016, la balanza turística de México registró un superávit de 848.7 millones de dólares, saldo superior en 29.3 por ciento al registrado en el mismo mes de 2015, informó la Secretaría de Turismo (Sectur). La dependencia refiere que de acuerdo con cifras del Banxico, el saldo positivo en este periodo resultó del gasto por mil 598 millones 800 mil dólares que realizaron en el país los visitantes internacionales, menos el gasto de los visitantes mexicanos en el exterior por 750 millones 100 mil dólares. La Sectur expuso en un comunicado que en el mes de referencia se registró la llegada de 2 millones 680 mil turistas internacionales a México, cifra mayor en 6 por ciento a la obtenida en el mismo mes del año pasado. La derrama generada por los visitantes internacionales en el periodo fue de 6 mil 778 millones de dólares, cifra superior en 6.9 por ciento a la registrada en el mismo periodo de 2015. P.C. Sectur, turismo, balanza turística Reforma Recupera SAT 300.9 mdp por Panama Papers

Por Alicia Díaz Monterrey México (20 junio 2016).- El Servicio de Administración Tributaria aplicó las facultades de comprobación a 16 sujetos y obtuvo una recaudación por 300.9 millones de pesos derivado de la aplicación de la Ley a involucrados con el reporte Panama Papers. De acuerdo con el segundo reporte dado a conocer hoy, el fisco señaló que una persona física solicitó pago en parcialidades por la cantidad de 104.7 millones de pesos, quien deberá pagar recargos por prórroga del orden del 18 por ciento anual. Informó que se identificaron 290 sujetos relacionados de manera directa, de los cuales 271 son personas físicas y 19 empresas. "De la información publicada se observa que solo en 5 casos se revela el monto de la operación, en 285 casos no se identifica el monto o valor de la operación", refirió. P.C. SAT, Panama Papers, evasión fiscal, impuestos Crece consumo privado en 9 trimestres

Por Ernesto Sarabia Cd. de México México (20 junio 2016).- El consumo privado acumuló nueve trimestres consecutivos de incrementos, al avanzar 0.54 por ciento de enero a marzo de este año; en tanto, el consumo del Gobierno reportó un descenso de 0.83 por ciento. Las cifras ajustadas por estacionalidad del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi) muestran que si bien el consumo privado creció en el primer trimestre a una menor tasa respecto al último trimestre de 2015 (de 0.90 por ciento), el resultado no impidió que alargara su comportamiento favorable a nueve trimestres, mientras el del Gobierno dejó atrás dos lapsos comparables con aumentos. La formación bruta de capital fijo fue otro de los componentes de la demanda global de bienes y servicios con cifras al alza en el primer trimestre, con 1.38 por ciento, luego de su caída de 0.61 por ciento de octubre a diciembre pasado. Entre las variables que integran la formación bruta de capital hubo un comportamiento dual, ya que la privada aumentó 1.76 por ciento a tasa trimestral durante enero-marzo de 2016, sumando 10 lapsos comparables con crecimiento, mientras la pública bajó 2.96 por ciento. P.C. INEGI, consumo privado Registra 5 aumentos empleo manufacturero

Por Adriana Arcos Cd. de México México (20 junio 2016).- En abril, el empleo en el sector manufacturero se incrementó 0.12 por ciento respecto a marzo, cuando registró una variación preliminar de 0.07 por ciento en marzo. De

acuerdo con la serie desestacionalizada del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi), el indicador acumula cinco meses de alzas a pesar de que en este último mes las horas trabajadas disminuyeron 0.93 por ciento. Por su parte, las remuneraciones se recuperaron en el cuarto mes del año al avanzar 0.84 por ciento, frente a una caída de 0.35 por ciento en marzo. En el mismo sentido, las prestaciones sociales aumentaron 0.68 por ciento, desde un ligero retroceso de 0.05 por ciento previo. En su comparación anual, el personal ocupado se acrecentó 2.25 por ciento, las horas trabajadas 0.99 por ciento, las remuneraciones avanzaron 2.77 por ciento y las prestaciones sociales 2.26 por ciento.

P.C. INEGI, industria manufacturera, empleo Vuelven al campo por crisis petrolera Por Frida Andrade Cd. de México México (20 junio 2016).- La caída del precio del crudo ha provocado que habitantes de Tabasco -Estado petrolero por tradición- regresen a trabajar al campo. "Empezamos a observar, desde 2014, una migración de mano de obra de obreros que antes estaban en la industria de petróleo y gas al sector primario", dijo Gustavo Rodríguez, Secretario de Desarrollo Económico y Turismo de Tabasco. El presupuesto de algunas áreas de extracción de crudo, como la zona de Ku Maloob Zaap, cayó 17 por ciento para 2016, agregó. "En la agricultura está muy marcado (el desplazamiento) porque se están rescatando cultivos que ahorita están significando una parte importante de tierra", indicó Vicente Gutiérrez, representante del Comité Nacional Sistema Producto Cacao. "El Estado también se está llenando de los famosos invernaderos", agregó. Puso como ejemplo, en Tabasco comienzan a cultivar el tomate cherry, que puede ser comprado por empresas del norte del País. En marzo, los empleos eventuales del campo en la entidad registrados ante el IMSS fueron 3 mil 914 por lo que alcanzaron su máximo en los últimos 15 meses. Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo P.C. Tabasco, entidades federativas, crisis, petróleo, agricultura Tomaría 4 años TLC con Reino Unido Por Belén Rodríguez Cd. de México México (20 junio 2016).- La salida de Reino Unido de la Unión Europea afectaría las relaciones comerciales con México y establecer un nuevo tratado de libre comercio (TLC) podría llevar incluso más de cuatro años, de acuerdo con un estudio realizado por la OCDE. Según el documento, los acuerdos comerciales con países que no pertenecen a la Unión Europea ofrecen menos beneficios y toman más tiempo para negociarse. De efectuarse el llamado Brexit, los acuerdos comerciales aplicables para la UE dejarían de tener validez para el Reino Unido y tendría que buscar nuevos tratados, lo que afectaría los flujos comerciales. Las exportaciones totales de México hacia el Reino Unido en 2015 fueron de mil 967 millones de dólares, lo que equivale al 10.76 por ciento del total con la Unión Europea, un flujo comercial que encontraría obstáculos si los británicos deciden abandonar la zona común europea. P.C. Unión Europea, Reino Unido, acuerdos comerciales, TLC El Economista Ingresos petroleros tocan mínimos, solventan sólo 13% del gasto público ELIZABETH ALBARRÁN El panorama que se vive a nivel internacional de bajos precios del petróleo y una menor producción por parte de Petróleos Mexicanos (Pemex) ha ocasionado que los ingresos petroleros del país sólo logren solventar 13.3% del gasto público del país, en el primer cuatrimestre del año, al sumar 224,982 millones de pesos. Éste es el nivel más bajo que hayan representado los ingresos petroleros en la historia, en un primer cuatrimestre, de acuerdo con la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP), que registra datos desde 1990. P.C. SHCP, finanzas públicas, ingresos petroleros, petróleo, precios Brexit, sin impacto directo en economía mexicana: IMEF ELIZABETH ALBARRÁN Si bien la salida del Reino Unido de la Unión Europea no generará un impacto directo a México, sí podría representar un riesgo en cuanto a la volatilidad que se genere en los mercados financieros internacionales, indicó Jonathan Heath, vicepresidente del comité nacional de estudios económicos del Instituto Mexicano de Ejecutivos de Finanzas (IMEF). P.C. IMEF, Brexit, economía mundial, finanzas públicas En México, 54 millones de adultos no tienen crédito formal EDGAR JUÁREZ Los esfuerzos, campañas y la entrada de nuevos jugadores en los últimos años al sistema financiero mexicano no han logrado que haya una penetración importante del crédito formal en las familias mexicanas que les permita lograr un mayor desarrollo. En el país, de acuerdo con la Encuesta Nacional de Inclusión Financiera (ENIF) 2015, de 76 millones de adultos de entre 18 y 70 años, 71% (poco más de 54 millones) no tiene ningún tipo de crédito formal: ni bancario, ni tarjeta departamental, ni de tienda de autoservicio, ni con otras instituciones públicas como el Infonavit, el Fovissste o el Fonacot. P.C. ENIF, sistema financiero, inclusión financiera, créditos Advierten sobre presiones en la inflación por tipo de cambio LILIA GONZÁLEZ Y RICARDO JIMÉNEZ Las presiones en el tipo de cambio podrían extenderse hacia finales de año y ello implicaría que la volatilidad tendrá un efecto negativo sobre los precios de los productos para el 2017, consideró el Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP). En las semanas recientes, el tipo de cambio ha tenido presiones que lo llevaron a tocar la barrera de los 19 pesos por dólar, derivado de la incertidumbre que había sobre el aumento en la tasa de interés de la Reserva Federal, aunado a los resultados que tendrá el Brexit, así como por los efectos que sigue teniendo el precio del petróleo. P.C. inflación, tipo de cambio, sistema financiero Aumentó 213 pesos canasta alimentaria recomendable: CAM MARÍA DEL PILAR MARTÍNEZ El precio diario de la Canasta Alimentaria Recomendable aumentó a 213.46 pesos diarios, mientras que el salario mínimo apenas llega a 73 pesos con 4 centavos, situación que afecta a 32 millones de trabajadores, informó Luis Lozano, investigador del Centro de Análisis Multidisciplinario de la Universidad Nacional Autónoma de México (CAM-UNAM). Actualmente el 52% de la Población Económicamente Activa gana entre 1 y 2 salarios mínimos. De acuerdo con el "Reporte 123: Miseria y Precarización del Trabajo", Lozano detalló que el estudio hizo un comparativo del poder adquisitivo del salario mínimo entre 1987, cuando inició la política de control inflacionario, con su capacidad de compra en el 2016. Encontró que mientras por cada vez que incrementa el salario mínimo se elevan 5 veces los precios de la Canasta Alimentaria Recomendable (CAR). P.C. CAM-UNAM, canasta básica, finanzas públicas La Jornada Central de CFE recibe premio por estructura contra impacto ambiental Por Israel Rodríguez Ciudad de México. La Comisión Federal de Electricidad (CFE) informó que la Central de Ciclo Combinado Empalme I ubicada en el estado de Sonora, recibió el reconocimiento Mangle, por el esfuerzo con el que se ha llevado a cabo la gestión de residuos y la compensación de los impactos ambientales durante la construcción de esta planta. El reconocimiento Mangle de Responsabilidad Social Empresarial ambiental es otorgado por la empresa Promotora Ambiental (PASA), dedicada al tratamiento de residuos industriales y comerciales. Este reconocimiento distingue a aquellas empresas e instituciones que se destacan por una buena gestión y alta responsabilidad en la

aplicación de las políticas ambientales en los procesos administrativos y operativos. P.C. CFE, contaminación, políticas ambientales

Prevén otra semana de volatilidad peso-dólar Por Israel Rodríguez Ciudad de México. Esta semana se espera que la volatilidad en el tipo de cambio se mantenga, debido a que los mercados financieros internacionales estarán atentos al resultado de la votación en Reino Unido sobre su permanencia o no en la Unión Europea (UE), que se llevará a cabo este jueves 23 de junio, consideraron analistas del Grupo Financiero Santander. La semana pasada el tipo de cambio interbancario alcanzó un nivel mínimo de 18.75 por dólar y máximos de 19.09 pesos, para cerrar en 18.82.

P.C. tipo de cambio En 2015, récord de 65.3 millones de refugiados y desplazados: ONU Por Afp Ginebra. En 2015 el mundo marcó un récord amargo, con 65.3 millones de refugiados y desplazados obligados de dejar sus hogares o sus países de origen por las guerras o por ser víctimas de persecuciones, informó la Agencia de la ONU para los Refugiados. Desde 2011, fecha en la que comenzó el conflicto en Siria, la cifra sigue aumentando año tras año, según las estadísticas anuales que recopila la Agencia de la ONU para los Refugiados (Acnur). La cifra subió un 9.7% con respecto a 2014, después de haberse mantenido estable entre 1996 y 2011. Ésta es la primera vez que la cantidad de desplazados sube por encima de los 60 millones de personas, una cifra equivalente a la población del Reino Unido. El alto comisario para los refugiados de Acnur, Filippo Grandi, que inició sus funciones a comienzo de 2016, estima que "los factores de amenaza para los refugiados se han multiplicado".

P.C. ONU, refugiados, desplazados, economía mundial, crisis Pedir asilo como refugiados, opción para migrantes en AL Por Dpa Ciudad de México. Para muchos centroamericanos, dejar sus países es una cuestión de vida o muerte. Hay jóvenes que escapan de pandillas que quieren reclutarlos a la fuerza, pequeños comerciantes o familias que sufren extorsiones, defensores de derechos humanos bajo amenaza. Para el representante en México del Alto Comisionado de las Naciones Unidas para los Refugiados, Mark Manly, hay una crisis en desarrollo en la región, pero muchas personas ni siquiera saben que podrían pedir asilo o ser reconocidos como refugiados.

P.C. migración El País Las familias aumentan con fuerza el gasto sobre todo en bares y viajes CRISTINA DELGADO Los españoles gastan más. En especial en alimentación, bares y hoteles. El Banco de España y otras instituciones ya avisaron de que es el consumo lo que está tirando de la economía y ayuda a impulsar el PIB. Y la encuesta anual de presupuestos familiares de 2015, que elabora el Instituto Nacional de Estadística (INE), lo corrobora: el gasto medio por hogar fue de 27.420 euros, 382 euros más que en 2014 (una subida del 1,4%). Si se resta el efecto de la inflación, el presupuesto fue de 24.091 euros, lo que supone un aumento un 2,2%.

P.C. INE, gasto, hogares La caída del crudo evita que empeore la balanza comercial ANTONIO MAQUEDA El déficit comercial ha retrocedido casi un tercio en los cuatro primeros meses del año. Esta mejora obedece a dos factores: una caída del 32% en los costes de los productos energéticos, que reduce la factura a 8.808 millones, y un repunte de las ventas del automóvil del 13,4% hasta los 15.734 millones, según los datos de la Secretaría de Estado de Comercio. Gracias a la evolución favorable de estas dos rúbricas, el desequilibrio se sitúa en los 5.580 millones entre enero y abril, un 28% menos que el año pasado.

P.C. déficit comercial, exportaciones, economía mundial Las Bolsas arrancan con fuertes subidas la semana de la consulta del &lsquo;Brexit&rsquo; EL PAÍS &ldquo;El Brexit baja, las Bolsas recuperan&rdquo;. Así rezaba el viernes pasado el informe diario de mercados de Bankinter. Haciendo buena la frase, al calor de unas encuestas que reducen las posibilidades de salida de Reino Unido de la UE, las Bolsas han iniciado la semana con fuertes subidas, dando continuidad al rebote del viernes. El Ibex ha cerrado con un avance del 3,4%, su mejor sesión desde marzo, al hilo del resto de las europeas, también con avances por encima del 3%, salvo Milán (+2,49%). También las asiáticas han iniciado la semana con buen pie. El Nikkei japonés ha subido un 2,34%, mientras el Hang Seng de Shanghai subía un 1,7%. Los inversores han abandonado un tanto las posiciones defensivas y valores refugio como el oro o el yen bajan y el bono alemán recupera rentabilidad, al tiempo que la prima de riesgo baja hasta los 142 puntos básicos. La libra, bastante perjudicada por los temores de la salida británica de la UE, se aprecia con fuerza frente al euro. También sube el petróleo.

P.C. Brexit, economía mundial, sistema financiero España reduce su deuda externa neta pero sigue en niveles récord de la UE ANTONIO MAQUEDA Aunque muy levemente, la deuda externa neta de España por fin comienza a bajar. Después de casi dos décadas de imparables subidas, los pasivos netos de España con el exterior han descendido en dos años en 5,7 puntos y se sitúan en el 90,5% del PIB al cierre de 2015, unas cotas muy elevadas y que sólo superan países como Grecia o Portugal. La recuperación apenas consigue reducir una de las mayores debilidades de la economía española. Ni siquiera cuando se acumulan cuatro años de saldos positivos con el exterior. Según el Banco de España, eso significa que harán falta nuevos esfuerzos con tal de recortar la alta dependencia de la financiación foránea.

P.C. finanzas públicas, deuda externa Los trabajadores con más antigüedad en un mismo empleo tocan máximos MANUEL V. GÓMEZ Los trabajadores que llevan más años en un mismo empleo no dejan de crecer. Los asalariados que permanecen seis años o más en un puesto de trabajo ascendían a más de 8,5 millones durante el primer trimestre del año, lo que equivale a poco más de 57,3% del total de quienes tienen un contrato, según el INE. El hecho de que los ajustes durante las dos recesiones recayeran principalmente sobre los empleados temporales y sobre los trabajadores con menos tiempo en su puesto de trabajo, y el envejecimiento de la población con empleo se encuentran en la base de este fenómeno. Con esto y la revitalización de la contratación temporal, la dualidad &mdash;la diferente protección en el empleo entre temporales e indefinidos&mdash; aumenta.

P.C. INE, empleo, mercado laboral La devaluación interna lleva a España a sumar 33 meses con menos inflación que Europa ANTONIO MAQUEDA La comparación de los precios entre España y Europa es un arduo relato de sacrificios y ganancias de competitividad. Según los datos del IPC Armonizado facilitados por el INE, España acumula 33 meses consecutivos con la inflación por debajo de la media de la zona euro. Y estos datos prácticamente coinciden con el periodo de creación de empleo. La devaluación interna, o rebaja de costes laborales, ha dado un vuelco a la tónica arrastrada desde la entrada en la moneda única, cuando los precios nacionales siempre subían más que la media europea.

P.C. inflación El miedo y el &lsquo;Brexit&rsquo; PAUL KRUGMAN Todavía faltan cuatro meses y medio para las elecciones presidenciales. Pero este jueves hay una votación que podría ser tan importante para el futuro del mundo como lo que suceda en Estados Unidos: el referéndum británico sobre la permanencia en la Unión Europea. Por

desgracia, esta votación es una elección entre lo malo y lo peor; la pregunta es cuál es cuál. No me andaré con evasivas: yo votaría por la permanencia. Lo haría siendo plenamente consciente de que la UE tiene graves problemas de funcionamiento y da pocas muestras de reformarse. Pero la salida de Gran Bretaña &mdash;el Brexit&mdash; probablemente empeoraría la situación, no solo para Gran Bretaña, sino para Europa en general. P.C. Brexit, economía mundial